

Caso Homero Simpson y otros vs. Estado de Shelbyville

1. El Estado de Springfield es un país que, históricamente, ha sido cuestionado como sujeto del Derecho Internacional. Incluso, su legitimidad y su capacidad de ejercer su soberanía dentro de su territorio ha sido un tema crítico en la comunidad internacional, especialmente, por las diferentes poblaciones que han sido afectadas.
2. Además, Springfield ha vivido un conflicto con su vecino el Reino de Shelbyville. Si bien la disputa política ha durado siglos, en ciertos momentos ha pasado a lo bélico, lo que ha generado que se creen grupos al margen de la ley y algunos financiados por los Estados que incentivan los ataques y el uso de armamento que afecta a la población, en general. En ese sentido, en ciertos momentos se ha discutido si se pueden considerar como grupos terroristas, dado que algunos de estos grupos han cometido crímenes comunes aprovechando los conflictos.
3. En ese contexto, uno de los líderes de esos grupos armados ha sido Homero Simpson, quién actuó en Shelbyville sin resultados letales, pero fomentando movimientos sociales y protestas que desencadenaron revueltas violentas. El grupo, llamado “Los Borbotones”, también ayudó a la movilización de gente a través de la frontera y plantó explosivos como distracción para la extracción de presos políticos.
4. Sin elecciones de ámbito nacional desde 2006, al menos del 40% del territorio disputado ha estado bajo la administración de Shelbyville. En julio de 2024, los líderes de las facciones del Reino llamadas “El Limonero de Troya”, pero ajenas al Estado, se reunieron en Arroyo Ciprés para tratar de formar un “Comité de Reconciliación”, pero no obtuvieron resultados.
5. Estas situaciones han tenido como consecuencia, por ejemplo, que la tasa de pobreza entre la población de Shelbyville alcance el 25%, según el Banco Mundial; mientras en Springfield, antes de octubre, el 73% de sus habitantes dependían ya de la ayuda humanitaria.

6. En octubre de 2024, el Reino de Shelbyville retuvo la transferencia de los impuestos recaudados por las autoridades de Springfield, y se quedaron con esos impuestos sus autoridades.
7. El déficit de financiación resultante agravó la pobreza, ya que en el sector público se redujeron los salarios y las empresas vieron limitada su actividad debido a las restricciones israelíes.
8. Durante enero de 2025, grupos armados de Shelbyville dispararon cientos de cohetes de manera indiscriminada hacia la ciudad capital Springfield, lo cual causó 15 muertes.
9. Días después de iniciadas las hostilidades, grupos armados de Shelbyville entraron al sur de Springfield y mataron al menos a 1.000 personas, en su mayoría civiles y tomando como rehenes o cautivas a unas 245.
10. Ante los hechos, Springfield ha enviado una nota diplomática. Sin embargo, las autoridades de Shelbyville se desligan completamente de los ataques adjudicándolos a grupos independientes y señalando que parte de ellos se hicieron desde el propio territorio en disputa.
11. En febrero de 2025, Homero Simpson fue capturado por grupos armados, además de un grupo de civiles que fueron transportados hasta el territorio de Shelbyville, allí fueron torturados y ejecutados.
12. La ejecución de Homero Simpson se llevó a cabo en público y sin juicio previo, El grupo armado exclama que fue en razón de la seguridad de sus compatriotas y para castigar a los infieles.
13. El Primer Ministro de Shelbyville, Bess Fill, hizo una declaración televisada para rechazar los ataques y lamentar la muerte de las víctimas y estableció que reforzará la persecución a los grupos que pongan en peligro a los civiles, disponiendo "las víctimas son víctimas, por más que no sean nacionales de

Shelbyville”. Asimismo, informó que solicitó una reunión con el Presidente de Springfield, Joe Quimby, pero a la fecha no se ha concretado dicha reunión.

14. Finalmente, y con todo lo presentado, un grupo de abogados decidió presentar una solicitud de medidas cautelares ante el sistema interamericano de derechos humanos, teniendo como referencia el peligro con el que se encuentran los nacionales de Springfield y de Shelbyville, dentro del territorio que está disputa entre los países y que tiene dominio el Reino.

15. Ambos países han reconocido la competencia de la Corte Interamericana y han firmado la totalidad de instrumentos internacionales del sistema, inclusive los del sistema universal.